



Centre d'Information sur les  
Renseignements  
et le Terrorisme  
au Centre d'Etudes Spéciales  
(CES)

19 décembre 2006

## Industrie de la haine : articles de nature antisémites publiés dans la presse jordanienne ces deux derniers mois

### Aperçu général

1. Plusieurs articles de nature antisémite ont été publiés dans la presse jordanienne pendant les mois de Novembre et Décembre 2006. Ecrits par des chroniqueurs célèbres, les articles contiennent des attaques virulentes contre Israël et le peuple juif.
2. Il faut rappeler que des attaques contre Israël à caractère antisémite apparaissent de temps en temps dans la presse jordanienne, notamment dans le quotidien Al-Rai. Toutefois, l'étendue du phénomène en Jordanie est relativement moindre par rapport aux autres pays musulmans, comme l'Egypte, le Liban, la Syrie et l'Iran.<sup>1</sup>

### Synthèse des articles

3. **Muwaffaq Muhaddin**<sup>2</sup> considère l'histoire et la religion juives comme une invention (Al-Arab al-Youm, le 23 novembre). Dans son article, il écrit que la religion juive et les Juifs n'ont pas de définition exacte, que les Juifs se sont accaparés l'histoire et la religion du Proche-Orient et les ont transformé en histoire juive qui

---

<sup>1</sup> Pour des exemples d'antisémitisme dans la presse jordanienne, voir l'article "Industrie de la haine : au cours du mois sacré du Ramadan, une chaîne indépendante jordanienne appelée Al-Mannou a diffusé 22 des 29 épisodes d'"Al-Shatat," série antisémite produite en Syrie (diffusée dans le passé par le Hezbollah), provoquant un courroux mondial" (4 novembre 2005), à l'adresse [http://www.terrorism-info.org.il/malam\\_multimedia/fr\\_n/pdf/al\\_shataat\\_f.pdf](http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/al_shataat_f.pdf)

<sup>2</sup>Muwaffaq Muhaddin, proche de la gauche jordanienne, est un chroniqueur syrien au journal indépendant Al-Arab al-Youm.

n'existe pas dans la réalité. Le judaïsme, affirme-t-il, doit être considéré comme une idéologie plus que comme un fait.



**Muwaffaq Muhaddin : compare les Juifs aux Chrétiens et qualifie la Torah de “série d'ordonnances nazies ”**

4. Dans le même article, Muwaffaq Muhaddin affirme que **l'idéologie juive se retrouve dans les “cinq livres” (cf., le Pentateuque). Il prétend que ceux qui croient en ces livres doivent être stigmatisés comme les nazis, puisque ces livres sont une “série d'ordonnances nazies, barbares et racistes ”**. L'auteur se demande comment, au nom de la guerre contre le nazisme, le parlement européen fait-il voter des lois pénalisant les critiques du judaïsme, alors que le judaïsme est lui-même un genre de nazisme.

5. Dans un article publié dans Al-Rai le 21 novembre, **Husni Aish**<sup>3</sup> écrit que **le meurtre de civils s'inscrit dans le cadre de la foi judéo-israélo-sioniste-toraïque-talmudique**. Il affirme que les Juifs sont élevés dans cette foi. De plus, bien qu'ayant été les victimes de l'Holocauste nazi, les Juifs **sont ceux qui ont fait de l'Holocauste un événement historique**, lui assignant une perspective religieuse et culturelle. L'auteur ajoute qu'aucune paix ou **même capitulation ne peut modifier la foi des Juifs tant qu'ils continuent de lire la Torah et le Talmud chaque jour et élèvent leurs enfants dans ces valeurs qui prônent le meurtre de civils**. L'article comprend des citations du Deutéronome et du Livre de Joshua **censés illustrer la théorie juive qui plébiscite les massacres sans discrimination**.

---

<sup>3</sup> Husni Aish, ancien fonctionnaire du Ministère jordanien de l'Éducation, est l'auteur de plusieurs ouvrages, dont “Amérique Israélienne et Israël Américaine” et “Les Racines du Conflit Palestino-Israélien”.

6. Dans un autre article, **Muwaffaq Muhaddin** (Al-Arab al-Youm, 10 décembre), associe la pseudo **arrogance juive** (“chutzpah”) à un terme politique. Il affirme que ce trait caractérise la philosophie de l'Etat d'Israël depuis sa fondation : de sa revendication sur des terres appartenant à d'autres, considérant ces terres comme sa patrie historique, à l'idée selon laquelle cette patrie est un élément de ses racines historiques. Dans son article, il fait également référence à ce qu'il appelle “l'arrogant message d'Israël sur le fondamentalisme, le terrorisme et la menace nucléaire”. Il affirme qu'alors qu'Israël parle d'arriération arabe, il oublie qu'il a été le premier pays des temps modernes à être créé sur la base du fondamentalisme juif religieux.